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Ausschuss für Bau, Umwelt, Klimaschutz und Stadtentwicklung 
 

Niederschrift 
der 04. Sitzung des Ausschusses für Bau, Umwelt, Klimaschutz und Stadtentwicklung 

 

 
Sitzungsdatum: Donnerstag, den 04.06.2020 

Beginn: 17:00 Uhr 

Ende 17:50 Uhr 

Raum: Hansestadt Stralsund, Rathaus, Löwenscher Saal  

 
 
Anwesend: 

Vorsitzende/r 
Herr Hendrik Lastovka  

stellv. Vorsitzende/r 
Herr Thomas Haack  
Herr Stefan Bauschke  

Mitglieder 
Herr Christian Binder  
Herr Ulrich Grösser  
Herr Jürgen Suhr  

Vertreter 
Herr Bernd Buxbaum Vertretung für Herrn Jan Gottschling 
Herr Bernd Röll Vertretung für Frau Ute Bartel 
Herr Thomas Schulz Vertretung für Herrn Stefan Nachtwey 

Protokollführer 
Frau Gaby Ely  

von der Verwaltung 
Herr Stephan Bogusch  
Frau Kristina Wilcke  
Frau Annabell Witte  

Gäste 
Frau Liane Hahn  
Herr Peter Mühle  
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Tagesordnung: 
 1   Bestätigung der Tagesordnung  
   
 2   Bestätigung der Niederschrift der 03. Sitzung des Ausschus-

ses für Bau, Umwelt, Klimaschutz und Stadtentwicklung vom 
07.05.2020 

 

   
 3   Beratung zu Beschlussvorlagen  
   
 3.1   Vereinsbeitritt Arbeitsgemeinschaft für fahrrad- und fußgän-

gerfreundliche Kommunen Mecklenburg-Vorpommern e.V. 
Vorlage: B 0019/2020 

 

   
 4   Beratung zu aktuellen Themen  
   
 4.1   Vorstellung der Ergebnisse der SrV-Erhebung (System re-

präsentative Verkehrserhebung) 
 

   
 5   Verschiedenes  
   
 9   Wiederherstellung der Öffentlichkeit und Bekanntgabe von 

Empfehlungen aus dem nichtöffentlichen Teil 
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Einleitung: 
Von 9 Mitgliedern des Ausschusses für Bau, Umwelt, Klimaschutz und Stadtentwicklung sind 
9 Mitglieder anwesend, womit die Beschlussfähigkeit gegeben ist. 
Die Sitzung wird durch den Ausschussvorsitzenden geleitet. Es erfolgt eine Tonträgerauf-
zeichnung.   
 
zu 1 Bestätigung der Tagesordnung 
 
Die Tagesordnung wird ohne Änderungen/Ergänzungen zur Kenntnis genommen.  
    
Abstimmung: 9 Zustimmungen 0 Gegenstimmen 0 Stimmenthaltungen   
 
 
zu 2 Bestätigung der Niederschrift der 03. Sitzung des Ausschusses für Bau, 

Umwelt, Klimaschutz und Stadtentwicklung vom 07.05.2020 
 
Herr Lastovka widerspricht einem Satz des Protokolls (Seite 6, 2. Absatz): „Sollte das Fach-
gutachten negativ ausfallen, wird das Vorhaben eingestellt.“ Er schlägt folgende Änderung 
vor: Sollte das Fachgutachten negativ ausfallen, wird dementsprechend gehandelt.  
 
Herr Lastovka stellt das geänderte Protokoll zur Abstimmung.  
     
Abstimmung: 7 Zustimmungen 0 Gegenstimmen 2 Stimmenthaltungen 
 
zu 3 Beratung zu Beschlussvorlagen 
 
zu 3.1 Vereinsbeitritt Arbeitsgemeinschaft für fahrrad- und fußgängerfreundliche 

Kommunen Mecklenburg-Vorpommern e.V. 
Vorlage: B 0019/2020 

 
Herr Bogusch erläutert die Vorlage B 0019/2020 ausführlich.  
Zielstellung ist die Förderung umweltfreundlicher Verkehrsmittel und gleichzeitig für mehr 
Verkehrssicherheit zu sorgen. 
Die Plattform bietet der Hansestadt Stralsund die Möglichkeit, sich mit anderen Bundeslän-
dern bzw. Arbeitsgemeinschaften fahrrad- und fußgängerfreundlicher Kommunen auszutau-
schen.  
Die Förderung einer Personalstelle wurde vom Ministerium für Energie, Infrastruktur und Di-
gitalisierung M-V bereitgestellt. 
Mit einer fortlaufenden Förderung seitens der Landesregierung M-V ist zu rechnen, wenn 
eine feste Struktur, hier in Form einer Vereinsgründung, hervorgebracht wird.   
Geplant ist die Vereinsgründung im Oktober 2020. Um Mitglied in dem Verein werden zu 
können, ist die Zustimmung der Bürgerschaft erforderlich. Ein zu entrichtender Mitgliedsbei-
trag beträgt für die Hansestadt 2.500€. 
Herr Bogusch wirbt um Unterstützung des Projektes.  
 
Herr Buxbaum befürwortet sowohl die Zusammensetzung des Beirates als auch die Zielset-
zung des Vereins. Er kündigt an, dass er der Vorlage seine Zustimmung geben wird. 
 
Herr Grösser äußert Bedenken, dass eine dauerhafte Abhängigkeit von Fördermitteln be-
steht und erkundigt sich, wie im Falle einer wegfallenden Förderung verfahren wird.   
 
Aus Sicht von Herrn Bogusch ist mit einer langfristigen Unterstützung des Landes M-V zu 
rechnen. Er greift auf, dass sich diese Verfahrensweise bereits in anderen Bundesländern 
etabliert hat.  
Sollte eine andere Situation dennoch eintreten, werden andere Finanzierungsmöglichkeiten 
geprüft oder im ungünstigsten Fall über einen Austritt aus dem Verein nachgedacht.   
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Herr Röll befürwortet die Initiative ebenso und regt an zu überlegen, ob sich die Stadt nicht 
wieder den Beitrag für den Deutschen Städtetag leisten will.  
 
Die Ausschussmitglieder haben keine weiteren Fragen zur Vorlage.  
 
Herr Lastovka stellt die Vorlage zur Abstimmung.  
 
Der Ausschuss für Bau, Umwelt, Klimaschutz und Stadtentwicklung empfiehlt der Bürger-
schaft, die Vorlage B 0019/2020 gemäß Beschlussempfehlung zu beschließen.  
     
Abstimmung: 6 Zustimmungen 0 Gegenstimmen 3 Stimmenthaltungen  
 
 
zu 4 Beratung zu aktuellen Themen 
 
zu 4.1 Vorstellung der Ergebnisse der SrV-Erhebung (System repräsentative Ver-

kehrserhebung) 
 
 
Herr Bogusch stellt die SrV-Befragung mit Hilfe einer Präsentation ausführlich vor, an deren 
Durchführung die Hansestadt Stralsund im Jahr 2018 beteiligt war.  
Im Zuge dessen nennt er den Ausschussmitgliedern die Ergebnisse der Befragung. 
 
Die Daten werden auszugsweise auf der Internetseite der Hansestadt Stralsund sowie der 
TU Dresden abrufbar sein. Die Präsentation wird der Niederschrift als Anlage beigefügt.  
 
Herr Suhr äußert das Interesse seiner Fraktion, die gesamte Studie zur Verfügung gestellt zu 
bekommen.  
Er erfragt, inwiefern sich das Handeln der Verwaltung aufgrund vorliegender Ergebnisse ver-
ändern wird. 
 
Herr Bogusch erläutert, dass eine Förderung hinsichtlich umweltfreundlicher Verkehrsmittel 
weiterhin angestrebt wird. Er verdeutlicht, dass die Hansestadt Stralsund diesbezüglich auf 
einem guten Weg ist, dennoch wird das Potenzial zur Verbesserung des Umweltverbundes 
gesehen. Ein Thema ist beispielsweise die Veränderung von Streckenverläufen. Konkret 
zum Thema Carsharing erwähnt Herr Bogusch, dass die Straßenverkehrsordnung geändert 
wurde und Carsharing-Parkplätze im öffentlichen Raum ausgewiesen werden können.   
 
Da die Hansestadt Stralsund besonders in den Sommermonaten vom Tourismus geprägt ist, 
erfragt Herr Suhr den touristischen Einfluss auf die Nutzung der Mobilitätsangebote. Dieses 
Segment wurde in der SrV-Befragung nicht berücksichtigt. Er erkundigt sich, ob es aus der 
Studie heraus Anschlusspunkte gibt, um dazu Erkenntnisse zu gewinnen. 
 
Herr Bogusch erklärt, dass es sich um eine Haushaltsbefragung handelt, d.h. es wurden le-
diglich Haushalte der Hansestadt Stralsund befragt. Rückschlüsse können daher nicht gezo-
gen werden.  
Für eine Befragung von Touristen müsste eine andere Art von Erhebung durchgeführt wer-
den, die vermutlich mit großem Aufwand und hohen Kosten verbunden wäre. Herr Bogusch 
stimmt zu, dass der ÖPNV in Stralsund gerade in den Sommermonaten von Touristen ge-
prägt ist.  
 
Es gibt keinen weiteren Redebedarf. 
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zu 5 Verschiedenes 
 
Herr Röll teilt mit, dass die SPD-Fraktion das Pflaster in der Fußgängerzone der Altstadt 
fußgängerfreundlicher gestalten möchte. Besonders für körperlich beeinträchtigte Menschen 
ist die Überquerung in einigen Bereichen der Stadt problematisch.  
Aufgrund weiterer sanierungsbedürftiger Gehwege bittet Herr Röll um eine Prioritätenliste 
der Gehwegsanierungen in der Hansestadt Stralsund. 
 
Dahingehend erklärt Herr Bogusch, dass für den Stadtteil Knieper, als vorrangiger Schwer-
punkt, ein Gehwegprogramm aufgestellt wurde. Er zieht die Möglichkeit in Betracht, einen 
Sachstandsbericht über die Abarbeitung des Gehwegprogrammes zu geben.  
Zudem ergänzt Herr Bogusch, dass derzeit an dem Prüfauftrag der Bürgerschaft zum Thema 
Austausch des Pflasters in der Fußgängerzone der Altstadt gearbeitet wird. 
 
Die Ausschussmitglieder haben keinen weiteren Redebedarf. 
 
Es erfolgt der Ausschluss der Öffentlichkeit.  
 
 
zu 9 Wiederherstellung der Öffentlichkeit und Bekanntgabe von Empfehlungen 

aus dem nichtöffentlichen Teil 
 
 
Herr Lastovka stellt die Öffentlichkeit wieder her und gibt bekannt, dass die Vorlagen H 
0033/2020 sowie H 0035/2020 dem Hauptausschuss zur Beschlussfassung empfohlen wor-
den sind. 
 
Herr Lastovka bedankt sich für die langjährige gute Zusammenarbeit und schließt die Sit-
zung. Es handelt sich um seine letzte Sitzung als Ausschussvorsitzender.  
     
 
 
 
 
 
gez. Hendrik Lastovka    gez. Gaby Ely 
Vorsitzender    Protokollführung 
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